



HERMANAS FRANCISCANAS MISIONERAS DE LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA
(DARDERAS)

Hna. Rosario Ruiz Gutiérrez (M^a Concepción)

(Cádiz, 1895 - Barcelona, 1966)



Nacimiento: 08/12/1895 - Cádiz - España
 Postulantado: 28/03/1922 - Barcelona - España - Casa General C/ Sors, 67
 Noviciado: 25/10/1922 - Barcelona - España - Casa General C/ Sors, 67
 Profesión Temp: 01/11/1923 - Barcelona - España - Casa General C/ Sors, 67
 Profesión Perp: 01/11/1928 - Barcelona - España - Casa General C/ Sors, 67
 Defunción: 12/11/1966 - Barcelona - España - Casa fundacional C/ Hospital, 69

M^a Concepción de la Santísima Trinidad nació en Cádiz el 8 de diciembre de 1895 y el día 16 fue bautizada en la Iglesia parroquial de San Antonio de Cádiz. Fueron sus padres Miguel Ruiz Vázquez natural de Grazalema y Catalina Gutiérrez Martínez de Algar. Los abuelos paternos Miguel y María de Grazalema y los maternos Juan y Catalina de Cortes de Málaga.

En mayo de 1921 M^a Concepción solicitó el ingreso en la Congregación. Ante el párroco de San Agustín de la calle del Hospital de Barcelona, su padre Miguel firmó el consentimiento a su hija para ingresar en la Congregación de Hermanas de la Natividad. Su madre Catalina ya había fallecido.

Concepción inició el postulantado en la casa de la calle Sors de Barcelona el 28 de marzo de 1922. Un mes antes había recibido la confirmación en la capilla del Palacio Episcopal de Barcelona de manos del obispo Mons. Ramón Guillaent Coma. En octubre de 1922 ingresó al noviciado actuando en la admisión como delegado del Obispo el P. Valentín Pons, O.F.M. Recibirá el nombre de Rosario. Su maestra de novicias fue la M. Caridad Saurina. Se incorporó a la Congregación con la profesión temporal emitida en la capilla de la casa general de la calle Sors de Barcelona el 1 de noviembre de 1923. Don Ramón Oliveras, Pbro. recibió los votos. El 1 de noviembre de 1928 emitió los votos perpetuos siendo el celebrante el P. Valentín Pons O.F.M.

La dedicación casi permanente de la Hermana Rosario fue el cuidado a los enfermos en las velas a domicilio que ejerció en Albacete, en sus primeros años y posteriormente en Barcelona. En 1933 estaba destinada en la Comunidad de la calle del Hospital, juntamente con Hna. M^a Mercedes Antelo. Ella nos ha dejado el testimonio de los atropellos sufridos por los revolucionarios al iniciar la guerra en la comunidad de la calle del Hospital. Dispersadas las Hermanas de la casa al inicio de la guerra, fue con su familia. Pasó la guerra sirviendo bajo la dirección de las Madres. Detenida en noviembre de

1936 junto con Hna. M^a Mercedes Antelo, la enferma María Salsas y el cochero Benito, fueron trasladadas al comité de las Elisabets de Sarriá. A Hna. Rosario debemos el testimonio de la fortaleza heroica de Hna. Mercedes durante el interrogatorio y de la admirable confesión de su fe.

Al terminar la guerra se incorporó de inmediato a la Congregación. Destinada a la casa de la Calle Hospital de Barcelona permaneció en ella hasta su muerte en 1966.

“Ven bendita de mi Padre... porque estuve enfermo y me visitaste” Es lo que Hna. Rosario hizo durante todo el tiempo de vida religiosa. La caridad con los enfermos en las velas a domicilio en modo sencillo, callado, abnegado y solícito por el bien de los mismos. Fue detenida en la guerra al ir a llevar un kilo de patatas para que Hna. M^a Mercedes Antelo pudiera dar a la enferma, en tiempo de muchísima carestía. Es la caridad que no hace ruido y está atenta a los pequeños detalles; es lo que hacían las Darderas con los enfermos y encarcelados durante la guerra y así también Hna. Rosario.

La Superiora General nos dejó en breves frases lo que fueron 43 años de vida religiosa de Hna. Rosario: Enferma de cáncer desde hacía ya muchos años y conocedora de su maligna enfermedad, la sobrellevó con fortaleza y cristiana resignación a la voluntad de Dios que así quería purificarla sobre la tierra. Amante de nuestra misión se entregó a ella con verdadero celo, asistiendo a los enfermos a domicilio hasta los últimos días de su vida terrena.

En el mes de noviembre de 1966, ocho días antes de su muerte, cayó en cama; ella misma pidió le administraran los últimos sacramentos. Los recibió con fervor el sábado, día 12, por la mañana, el mismo día de su muerte. Por la tarde fue a visitarla el Rdo. D. Pedro Solé, ex confesor de la Comunidad. Dos horas más tarde, a las cinco, mientras la M. Superiora y otra hermana se encontraban con ella, falleció repentinamente, sin dar lugar a más tiempo que a decirle unas breves jaculatorias.

El día 14 se celebró el funeral. Sus restos fueron trasladados al cementerio del Este de Barcelona, nicho 137, 1^o, isla 3^a Departamento 1^o exterior. Hermanas Darderas.

Hna. Ana M^a Lander, FMN

Bibliografía:

Instituto de Hermanas Terciarias Franciscanas de la Natividad de Nuestra Señora (v. Darderas). (Barcelona 1950).

A. M. LANDER AZCONA - J. M. MARTI BONET, “*Antonia Valencia y las Darderas*”. Hermanas Franciscanas Misioneras de la Natividad de Nuestra Señora (Darderas). Colección “Cristo nuestro Señor quiere ser servido en los pobres” (Documentos y comentarios del epistolario, años 1901-1939). Vol. IV (Barcelona, 2013).